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Уважаемый г-н Председатель, 

Символично, что мы встречаемся в Аддис-Абебе, чье имя прочно 

ассоциируется с общими усилиями по поиску путей решения проблем 

мирового развития. Надеемся, что этот форум станет важной вехой  

в выработке эффективных, прагматичных и инклюзивных решений в области 

финансирования развития. 

Я не случайно отметил, что рецепты развития должны быть 

прагматичными. Мы убеждены, что для поиска жизнеспособных решений 

необходимо исходить прежде всего из реальных, высказанных от первого лица 

потребностей. К сожалению, сейчас мы наблюдаем попытки известных членов 

мирового сообщества рассказать глобальному большинству, чего они, 

развивающиеся страны, «хотят на самом деле». 

Сложности с достижением Целей устойчивого развития (ЦУР) хорошо 

известны. Почти все из них связаны с проблемами с финансированием. Его 

дефицит составляет 4 трлн долл. в год. Очевидно, что официальная помощь 

развитию – 223 млрд долл. в год – не способна компенсировать эту недостачу. 

Она лишь призвана сыграть роль катализатора. Но справляется ли она с этой 

задачей? По всей видимости, нет. И вполне вероятно, именно потому, что 

голос Глобального Юга так и не был услышан.  

Основополагающие международные документы по тематике развития 

основаны на идее о том, что локомотивом достижения ЦУР должна стать 

способность развивающихся государств генерировать собственные доходы.  

И здесь я вновь призываю к прагматичному подходу. Даже в том 

маловероятном случае, если в ближайшее время удастся оперативно решить 

проблемы низкой эффективности экономик, узости налоговой базы, слабости 
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национальных бюджетов, зачастую отягощенных непомерным долгом, 

остается фундаментальная проблема низкой емкости национальных рынков. 

Очевидно, что единственным эффективным способом создать адекватные 

возможности по генерации собственных доходов – обеспечить Глобальному 

Югу возможности массированного и беспрепятственного доступа на рынки 

развитых стран и выстроить справедливую международную налоговую 

систему. В реальности же со стороны развитых стран мы видим 

процветающий протекционизм, активно приобретающий «зеленое» 

измерение, и сплоченное сопротивление попыткам переноса проблематики 

международного налогообложения на демократичную платформу ООН.  

Не видим реального прогресса в согласовании новой формулы расчета 

квот МВФ, которая отражала бы современные экономические реалии. 

Мировая финансовая архитектура по-прежнему не «настроена»  

на потребности развивающихся государств. По-прежнему распространенной 

остается практика применения односторонних принудительных мер, прямо 

нарушающих право государств на развитие и фундаментальный принцип 

Повестки-2030 – «никого не оставить позади». 

Дорогие друзья, 

Четвертая международная конференция заложит основы более 

справедливой и многополярной финансовой системы, отражающей 

современные экономические реалии. Россия выступает за координирующую  

и нормотворческую роль ООН в этом процессе. Важно добиться 

коллективного прогресса в решении проблемы внешней задолженности.  

Мы предлагаем нашим партнерам выстраивать надежные кооперационные 

цепочки и технологические партнерства. Полезен для Глобального Юга был 

бы и наш опыт развития региональной экономической интеграции на основе 

равноправия.  

Благодарю за внимание. 


